

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de Actualidad

El Obispo de Madrid-Alcalá ha accedido a que se nombre un censor eclesiástico, que vele por la pureza de doctrina moral en las emisiones de la «Emisora E. A. J. 2: Radio España» que transcurrido el periodo de prueba a que ha estado sometida, ha sido admitida al servicio oficialmente y con carácter definitivo.

La estación emisora realizará, bajo la actual dirección, y con la aprobación de su Consejo administrativo, que preside el conde de Rodríguez San Pedro, la obra de propaganda católica para la que ha sido creada. Obrará siempre de acuerdo con la Junta central de Acción Católica y de conformidad con las normas dadas por el Cardenal Prímado y con las que reciba del Prelado de Madrid.

Al mismo tiempo procurará la emisora fomentar el arte, la literatura, la ciencia, el comercio y la industria patrios.

El Obispo de Madrid, en una carta dirigida al conde de Rodríguez San Pedro para comunicarle que accede al nombramiento de censor, expresa su felicitación «al grupo de excelentes católicos», a los que siempre alentó, que ha logrado establecer la emisora. Declara también su vivo deseo de que sea pronto una realidad la «Asociación de simpatizantes españoles», y que en ella se inscriban cuantos católicos, conscientes de sus deberes como tales, aspiran al honor de cooperar, con su asistencia moral y el auxilio económico necesario para que la emisora católica Radio España llegue a ser una de las más importantes del mundo».

Dicen noticias recibidas de Moscú que las autoridades soviéticas extremen sus precauciones contra el movimiento antibolchevique.

Constantemente los Tribunales rojos dictan penas de deportación, presidio y fusilamiento, demostrándose así que el terror ha vuelto a reinar en Rusia y a ensangrentar el suelo del país.

El general Zawedick ha sido fusilado en Kiev.

¿Se va el Gobernador Civil?

En «El Tiempo» de Murcia leemos hoy la siguiente noticia:

«Ascensos y traslados. El Gobernador de Murcia cesa como tal y pasa a Comisario Regio del Contrabando»

San Sebastián.—Primo de Rivera estuvo despachando con el Rey quien firmó varias transferencias de Hacienda y otros decretos.

Estaban entre estos uno admittiendo la dimisión al delegado regio de contrabando y nombrando para sustituirle al gobernador de Murcia don Arturo Salgado».

La Cooperativa

Jara, 22 Cartagena

Gran surtido en garbanzos finos de la nueva cosecha.

Gran surtido en flor de Castilla y Saúco todos primeros de cochura a precios muy reducidos.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Santa Pola ha venido el capitán de fragata Don Fernando Pérez Ojeda.

—Hemos saludado hoy en esta al Excmo. Señor Don José Maestre Pérez.

—De su casa de Santa Ana ha regresado doña Carmela Mellado viuda de Alfonso Güell.

—Después de asistir a la boda de su sobrino don Manuel Estrada, ha regresado de Bilbao el médico de Alumbres don Luciano Estrada.

—De la playa de Los Nietos han regresado el Doctor don Manuel Mas, su distinguida esposa e hijos.

NOTAS VARIAS

Ha sido nombrado comisario jefe de Policía de Cartagena y La Unión don José Ripoll.

—Ha dado a luz con toda felicidad un hermoso niño la distinguida esposa del médico de la Armada don Mariano Pérez Peláez.

Felicitemos a los dichosos padres.

UNA BODA

En la parroquia de Santa María de Gracia han quedado unidos esta mañana en matrimonio, la gentil señorita María García Verdugo Rodríguez con el joven e ilustrado teniente de navío don José Estrán López.

La novia vestía traje de viaje y el novio de uniforme.

Los nuevos esposos fueron apadrinados por la madre de la novia y el padre del novio coronel de Infantería de línea don José.

Al acto han concurrido muchos invitados, celebrando la bendición el cura don José Sola.

A los recién casados que han marchado a recorrer varias poblaciones le deseamos toda clase de venturas en su nuevo estado.

ENFERMOS

Se encuentra enfermo de cuidado el oficial del Juzgado Municipal don Mariano Parra Rodríguez.

Santa María de Gracia

En la parroquia de Santa María de Gracia se celebrarán mañana día 8, festividad de la Virgen, solemnes cultos en honor de la Titular de esta iglesia.

Por la mañana, después de Tercia, Misa cantada con sermón por el Licenciado don José Sola López, Cura Económico de esta parroquia.

Por la tarde a las 6 ejercicio, rosario, cánticos y sermón.

El Cine Sport

Según leemos en nuestro colega de la mañana «La Razón», la Empresa del Cine Sport ha señalado el día 15 de este mes para su inauguración pública.

El día antes será la inauguración oficial, a cuyo acto asistirán los niños y niñas asilados de la Casa de Misericordia que serán obsequiados además por la Empresa con meriendas. Estarán invitadas todas las autoridades y la prensa locales.

Tenemos entendido que se han llevado a cabo en el local importantes reformas que lo embellecen sobremedera y lo ponen a la altura de los mejores cines de España.

En tercera plana originales de interés

Pinceladas

La esposa del burgomaestre de Berlin ha dado a luz su hijo número 21.

Los veinte hijos restantes viven gozando de la más perfecta salud.

Lo que no dice el comunicante es lo que de ello piensan los franceses y las medidas que han tomado en consecuencia.

Nasronia Ismeifas, verdugo de los Soviets en el Cáucaso, que pertenece a la Tcheca, lleva ya ejecutados a tiros de revólver 3.854 personas condenadas a muerte por los Tribunales soviéticos.

Nos parecen pocos los ejecutados por una sola persona, dado el número de cientos de miles que han sucumbido a manos de los verdugos soviéticos.

El presidente de la sociedad que se ha constituido, integrada por los tenedores de marcos, ha manifestado que su propósito es obtener de Alemania que cancele las cantidades que les fueron entregadas en momentos de apuro por los españoles, a cambio de una moneda que fué después anulada.

La sociedad la componen 400 individuos. Según el presidente, Cataluña invirtió en marcos mil millones de pesetas.

Y los que emplearán a más en los trámites de reclamaciones.

Esos marcos son excelentes, por su gran mérito, para el adorno de viviendas higiénicas.

Los ayunadores profesionales son capaces de realizar «performances», y varias veces lo han probado así: ¿pero qué vale su record, comparado con los de las serpientes?

«Una culebra viperina capturada en Nimes recientemente y sometida al régimen de abstinencia completa ha resistido 370 días hasta su muerte. Otra culebra capturada el 24 de Julio de 1894 murió el 1 de Noviembre de 1895. Los 15 meses de ayuno solo le hicieron perder dos gramos y medio de su peso.»

Estos dos auténticos records deben excitar nuestra emulación en estos tiempos de vida cara.

Un compositor alemán ha tenido la paciencia de calcular el esfuerzo que realiza un pianista al ejecutar una pieza de concierto. Para ello ha apreciado en cien gramos el mínimo de la presión del dedo en un pianísimo, y de trescientos en un fuerte.

En la «Marcha fúnebre», de Chopin, hay un trozo en que se encuentra toda la escala graduada, desde el pianísimo hasta el muy fuerte. Este trozo necesita, para ser interpretado, un esfuerzo de 380 kilogramos.

Un arreglo para piano del «Parsifal» supone un esfuerzo de cuatro toneladas: 3.838 kilogramos.

¿Y en cuántas toneladas podrá calcularse el esfuerzo de un pianista para interpretar los chotis y foxtroles populares que interpretan los compositores del meridiano de Madrid?

No sabemos de estos cálculos; pero suponemos que muchas.

¡Hay que ver lo «pesaos» que se ponen!

Y si ellos se ponen «pesaos», ¿qué va a ocurrir con las redondas, blancas y corcheas que salgan de su magia?

Con dos blancas y una corchea, tres cuartos de kilo; ni gramo más ni gramo menos.

Información de Marina

Se crea en Marina el distintivo de la especialidad de Hidrografía que se describe en el Diario Oficial.

—Se desestima instancia del auxiliar segundo de oficinas don Alfredo Pel yo Sánchez que solicita permuta con el Escribiente don Eduardo Vera.

—Se nombra aprendices de buzos a los examinados:

Marinero de segunda Pedro Nieto Vázquez; Fogonero preferente Cayetano Ros Girona; Marinero carpintero José Atienza Gomiz; Paisano Fernando Landeira Roibal; Marinero de segunda Victoriano Morán Vázquez; Soldado de Infantería de Marina Julio González Pérez; Paisano Agustín Alburquerque García; Idem Progueso Ayala Segura; Idem Antonio Solano Gárriz; Idem Francisco Rodríguez Zaldiva.

—Causa baja el buzo provisional Juan Llor Cegarra.

—Se concede prórroga de un mes a la licencia que por enfermo disfruta al teniente auditor de 3.ª clase don Rafael Bermejo Sanz, Secretario de Justicia de este Departamento.

—Se concede pensión de 600 pesetas correspondiente a la Cruz de San Hermenegildo al capitán de fragata don Manuel de la Cámara Díez, capitán de corbeta don Félix Bastarache, teniente coronel de Infantería don Cándido Díez Montero, comandante don Francisco Bover y capitán retirado don Juan Yañes.

DE FUTBOL

Mañana tarde a las 5 1/2 en el campo del Cartago juegan el «Comercial» y el «Reserva del Cartagena F. C.»

Hace 40 años

Miércoles 7 Septiembre 1887

En la solicitud que este Ayuntamiento dirige al Excmo. señor Ministro de Fomento para la creación de una escuela elemental de Comercio en esta ciudad se apoyó en la importancia comercial y creciente desenvolvimiento de la plaza de Cartagena y se ofrece por el corriente año subvenir a los gastos generales de instalación y sostenimiento en la cantidad que lo permitan los fondos municipales.

—Nuestro colega «El Centinela» se tirará desde ahora en la imprenta del señor Velázquez por haberse cerrado la del señor Sanz donde se imprimía.

—Un propietario de esta localidad va a proponer al Ayuntamiento anticipar a los fondos necesarios para construir una carretera de tercer orden desde esta ciudad al importante pueblo de La Palma.

—Con motivo de la festividad del día mañana jueves no publicaremos nuestro periódico.

—Nuestro corresponsal en Murcia nos remite a última hora el siguiente telegrama:

«Toros Miura regulares. Lagartijo superior. Mazzantini regular. Mucho calor y mucha gente. Terminó corrida lloviendo.»

(Noticias tomadas de la colección de este diario.)

Junta de Obras del Puerto de Cartagena

Se ha publicado la Memoria sobre el estado y progreso de las Obras del Puerto de Cartagena y sus anexos durante el año económico 1925 26 y segundo semestre del año 1926.

Las obras más importantes durante dicho periodo han sido la terminación del nuevo edificio para Oficinas de la Junta, Capitanía del Puerto y Sanidad Exterior, y la instalación de grúas y transbordadores en el muelle de Alfonso XII.

Terminada la planta principal del nuevo edificio se trasladaron a ella las oficinas de la Junta, para efectuar el derribo de su antiguo alojamiento (construido con carácter provisional el año 1893) pues en el solar por él ocupado había de construirse la Central de transformación de energía eléctrica para las grúas y transbordadores.

Posteriormente, terminado por completo el edificio, se efectuó su recepción por la Junta, Ingeniero Jefe de Obras Públicas de la provincia y un representante del Tribunal Supremo de la Hacienda pública y se trasladaron a él las demás dependencias oficiales que la ocupan. La Junta ha proporcionado con ello alojamiento decoroso a todos sus servicios y ha visto terminada una obra que se empezó hace unos dieciséis años.

Las grúas eléctricas, en construcción en los talleres de Zorroza, de la Sociedad Española de Construcciones Metálicas, están depositadas sobre los muelles y preparadas las vías para su inmediato montaje.

Durante este ejercicio se han terminado las siguientes obras:

Reparación de la carretera «La Unión»; construcción de un cobertizo junto a los tinglados del muelle de Alfonso XII e instalación de un mareógrafo. Además se ha adquirido una cuba automóvil para riego y contra incendios; una camioneta de dos toneladas; un tractor para el removo de vagones; una báscula para vagones de 35 toneladas y dos aparatos para el servicio de Sanidad Exterior.

En el orden económico se ha visto satisfactoriamente saldada la deuda contratada para la adquisición de los muelles de Burgo y Pedreño para cuyo pago emitió obligaciones por valor de un millón 850.000 pesetas en 1 Enero 1911 para amortizar en 15 años. El importe total de la adquisición a secundó a la cantidad de 2.673.225 ptas.

Figura en esta Memoria el plan de obras a ejecutar en diez años con cargo al presupuesto extraordinario en el que han correspondido a esta Junta la cantidad de 11.056.558 pesetas.

La presente Memoria va ilustrada con gráficos y planos referentes a las nuevas obras.

Agradecemos el envío del ejemplar y felicitamos a la Junta por las mejoras y progresos introducidos que tanto benefician al puerto de Cartagena.

Banco Hispano-Americano

CARTAGENA

Caja de Ahorros

Libretas con imposiciones

al 3% anual